

REFORMA.COM

Incumplirían regiones españolas déficit

Por

AFP.

(17-Sep-2012).- La agencia de calificación financiera Standard and Poor's indicó este lunes que la cifra del déficit de las 17 regiones españolas en el primer semestre no tiene "un efecto inmediato" en su evaluación, pero confirmó que anticipa que no alcanzarán el objetivo de déficit para 2012.

El Gobierno español, que impuso a las regiones un déficit máximo de 1.5 por ciento del PIB global, anunció el jueves que habían registrado un déficit de 0.77 por ciento en el primer semestre.

Éste se eleva a 0.93 por ciento si no se toma en cuenta los adelantos presupuestarios girados por el Estado central, comparado a 1.64 por ciento durante el mismo periodo de 2011, año que terminó sin que se cumplieran los objetivos y que contribuyó a que el país sumara un déficit público de 8.9 por ciento.

"La publicación de estas cifras no tiene un efecto inmediato en la calificación de las regiones", indicó la agencia en un comunicado.

"S&P consideró que estas cifras reflejan la consolidación fiscal en curso, pero pensamos también que una leve desviación con respecto a los objetivos de déficit para el año sigue siendo probable", indicó la agencia.

El ministro de Hacienda, Cristóbal Montoro, estimó el jueves que las regiones estaban en vías de alcanzar el objetivo de déficit, mientras que sus graves dificultades financieras obligaron al gobierno a crear en julio un fondo de ayuda de 18 mil millones de euros.

Cuatro regiones, entre ellas tres de importante peso económico, Cataluña, Valencia y Andalucía, ya anunciaron que necesitarán ayuda por unos 10 mil millones de euros.

El 31 de agosto, S&P degradó en dos escalones la calificación de Cataluña, la región más endeudada de España, a "BB", colocándola así en categoría especulativa y se inquietó por las tensiones entre Cataluña y el Estado central del que quiere separarse.

La agencia de calificación Fitch amenazó el jueves con relegar también a esta región a la categoría especulativa. Por el estado de las finanzas de las regiones estimó que existe un riesgo real que no puedan alcanzar sus objetivos de déficit para 2012.

La difícil situación de las regiones se agrega a la del Estado español que está bajo presión para que pida a la Unión Europea un rescate financiero, el cuarto de la zona euro